

Verano 2010

En esta edición

- Se reúne el Comité Ejecutivo de la GOPAC en Ottawa Canadá
- El Senado de las Filipinas actuará como anfitrión de la Reunión del GMT de GOPAC y el Taller de Seguimiento sobre la CNUCC que se realizará entre el 30 de septiembre y el 2 de Octubre de 2010.
- El Presidente de la APNAC fué electo Vicepresidente de la GOPAC

Secretariado de la GOPAC

C/O Parliamentary Centre
255 Albert Street Suite 802
Ottawa, Ontario K1P 6A9
Canada

Tel: 613.237.0143 Ext. 319

Fax: 613.235.8237

info@gopacnetwork.org

Volumen 7 No. 3

Se reúne el Comité Ejecutivo de la GOPAC en Ottawa, Canadá

La Reunión Anual del Comité Ejecutivo se realizó en Ottawa, Canadá del 7 al 8 de Junio de 2010. Este boletín noticioso presenta los puntos más importantes de las deliberaciones y las decisiones tomadas.

Miembros e Invitados

El Honorable Given Lubinda, electo Presidente de la APNAC a comienzos del año fue confirmado como vicepresidente de la GOPAC en reemplazo de la Honorable Augustine Ruzindana de Uganda. Tratándose de una reunión de amplio alcance, fueron invitados a participar los Directores de los cinco Grupos Mundiales de Trabajo, el Presidente del Capítulo de México (anfitrión de la Conferencia Mundial de la GOPAC en el 2011). Así mismo fueron invitados a participar los tres fundadores principales: La Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional – ACDI -, La Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional -US AID- y el Instituto del Banco Mundial –IBM- durante las deliberaciones en torno a temas estratégicos realizadas durante el primer día de la reunión en donde se trataron diversos asuntos estratégicos o a mediano plazo y algunos puntos programáticos y administrativos específicos.

Programa e Informe de Seguimiento y Plan de la GOPAC

El nuevo Programa de Seguimiento, basado en la Caja de Herramientas desarrollada conjuntamente con el PNUD Oslo, fué aprobado como vehículo clave para lograr la participación de los miembros en las actividades de la GOPAC relativas a sus posturas de política. Esta Caja de Herramientas es el producto del trabajo del Grupo Mundial de Trabajo de la GOPAC sobre la CNUCC y se encuentra disponible en:

http://www.gopacnetwork.org/Docs/UNCAC/UNCACToolkit3May2010Short_fr.pdf
http://www.gopacnetwork.org/Docs/UNCAC/UNCACToolkit3May2010Short_sp.pdf

El objetivo que se persigue es evaluar las fortalezas y debilidades de la capacidad parlamentaria y su desempeño en cuanto a la prevención de la corrupción y la vigilancia que el parlamento está llamado a ejercer. Por esta razón, el Comité Ejecutivo ha promulgado la participación activa de los Capítulos Regionales y Nacionales en el nuevo Programa de Seguimiento de la GOPAC lanzado este año, incluyendo la elaboración de síntesis regionales para incorporarlas dentro del próximo Informe de Seguimiento y el Plan Global de la GOPAC. También se espera que los Capítulos de la GOPAC documenten, además de su evaluación de las fortalezas y debilidades, las acciones correctivas adoptadas recientemente y aquellas que se hallan en curso actualmente y las áreas en donde se considere necesario adoptar algunos pasos ó donde exista la necesidad de asistencia técnica. Esta información se requiere con carácter urgente para los fines enumerados a continuación:

Estos y otros temas se tratarán más detalladamente en consulta con nuestros fundadores, nuestros aliados y nuestros miembros para ingeniar el Plan Estratégico de la GOPAC. Más adelante se destacan algunas reseñas concernientes al tema.

Mayor Participación por parte de los Miembros: Se discutieron temas relacionados con la manera como los miembros de la GOPAC pueden agregar valor a su membresía en la organización y dar seguridad a los aliados de la GOPAC en cuanto a que sus miembros están bien informados, respetan los objetivos de la GOPAC y son activos frente a la promoción de acciones correctivas de tipo

práctico, en relación con las posturas de política de la GOPAC. Se propusieron muchas ideas y se decidió que el tema amerita ser resuelto y objeto de un taller en la Conferencia de Ciudad de México. Se sugirió además, que en el taller se trate el tema de la membresía de parlamentos en la GOPAC.

Coordinación Programática: Hubo acuerdo general en cuanto a que es necesario armonizar mejor el trabajo de la Secretaría, Los Grupos Mundiales de Trabajo y los Capítulos Regionales a nivel programático. El tema se tratará dentro del Informe de Seguimiento, el Plan Mundial y el Plan Estratégico y se está incorporando en las actividades en curso.

Capítulos Nacionales y Regionales: La reunión confirmó la necesidad de contar con Capítulos Regionales y Nacionales en pleno funcionamiento, como componente clave de los GMTs. A pesar de que los fondos para fortalecer los Capítulos Regionales son bastante limitados, se adquirió el compromiso de solucionar los temas de financiamiento, tanto a nivel mundial como a nivel de los Capítulos Regionales durante la Conferencia de 2011. En ese sentido, se acordó que la GOPAC alentaría la agilización del desarrollo de los planes operativos de SEAPAC y LAPC y alentaría a los Miembros del Ejecutivo de América del Norte y el Caribe a promover el desarrollo de sus Capítulos Regionales respectivos, manteniéndose al mismo tiempo abierta al desarrollo de capítulos en otras regiones.

Como incrementar la exigencia por parte de la Sociedad para que el Parlamento ejerza su Función de Vigilancia: y se introduzcan las reformas necesarios para este efecto. Este tema se considera clave para la Participación de la Sociedad. El Honorable Musikari Combo, director de este GMT, se comprometió a buscar la inclusión de este asunto como tema clave que requiere ser resuelto.

Otros desarrollos en torno a los GMTs

El Comité Ejecutivo instó a los Capítulo y miembros de la GOPAC a utilizar el nuevo Manual/Guía sobre **Ética y Conducta** para parlamentarios (resultado del trabajo conjunto con La Fundación Westminster para la Democracia). Prácticamente todas las regiones manifestaron contemplar este tema como uno de gran importancia y se instó al GMT a explorar la manera de promover una mayor consideración del Manual/Guía por parte de los Capítulos de la GOPAC. El GMT **Contra el Lavado de Dinero** se reunirá en París en septiembre de 2010 para desarrollar también una estrategia para informar y lograr la participación activa de los miembros de la GOPAC en lo que concierne a las iniciativas CLD de los GMT sobre la CNUCC y Acciones Financieras.

Por otra parte, el Ejecutivo instruyó a los GMTs para que contribuyan y se beneficien del programa de seguimiento, de manera tal que presenten sus enunciados de posturas, los cuales deben hallarse disponibles para su distribución antes de la Conferencia de México. También se solicitaron informes más frecuentes de los GMTs para los miembros y el Comité Ejecutivo con miras a posibilitar el cumplimiento del objetivo de coordinación programática propuesto.

Comentarios de la Presidencia

Aunque el enfoque principal de la reunión fue el desarrollo y mejoramiento ulteriores, el Presidente de la GOPAC aprovechó la oportunidad al comenzar el segundo día de deliberaciones, para manifestar su reconocimiento por los logros considerables que esta red de parlamentarios voluntarios ha alcanzado en el mundo, tales como:

El reconocimiento mundial y la participación activa de muchas de las organizaciones líderes del mundo; el despertar un reconocimiento por parte de los medios internacionales; una agenda política documentada y posturas impulsadas y aceptadas por los miembros parlamentarios, los Capítulos y los Grupos de Trabajo para promulgar y seguir de cerca las acciones correctivas: los cambios alcanzados en algunos países, tanto a nivel de la legislación que apoya la prevención de la corrupción como a nivel de una mayor y más eficaz vigilancia parlamentaria y experiencias de participación de la opinión pública, impulsando el apoyo para cambios semejantes, al sentar ejemplos significativos. Esto animó a otros miembros a realizar beneficios prácticos similares. A través de estos ejemplos se visualizaron también algunos de los retos personales que implica esta labor.

La próxima reunión del Ejecutivo de la GOPAC tendrá lugar en Ciudad de México durante la Conferencia Mundial de la GOPAC que se realizará en febrero de 2011.

El Sanado de las Filipinas Actuara Como Anfitrion de la Reunion del GTM Sobre la CNUCC y el Taller de Seguimiento que se Realizara entre el 30 de Septiembre y el 2 de Octubre

El Grupo Mundial de Trabajo sobre La Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción (CNUCC) orientó el desarrollo de una Caja de Herramientas para parlamentarios. En la Reunión realizada en Ottawa en 2010, el Comité Ejecutivo de la GOPAC aprobó esta Caja de Herramientas como marco formal para que los Capítulos Regionales y Nacionales presenten sus informes, utilizando la versión completa ó la versión abreviada, dependiendo de la capacidad del capítulo en cuestión. Los parlamentarios, en un trabajo conjunto con otros grupos de interés, deberán evaluar las fortalezas y debilidades de su propio desempeño y el de sus colegas en lo que corresponde a la aplicación de la CNUCC y el grado de avance frente a las posturas de política de la GOPAC adoptadas en la III Conferencia de Ciudad de Kuwait. El senador Jorge Angara, director de SEAPAC (el Capítulo de la GOPAC en el sudeste asiático) actuará como anfitrión para una reunión que se llevara a cabo en Manila, con asistencia exclusivamente mediante invitación por parte del Grupo de Trabajo. El propósito de esta reunión es documentar el grado de avance, basándose en las evaluaciones realizadas empleando la Caja de Herramientas, diseñar acciones correctivas y desarrollar una red de abanderados parlamentarios de la región para promover la CNUCC. Se invitará participar a los aliados internacionales de la GOPAC, incluyendo, pero sin limitarse a: PNUD, ONUDD, el Instituto del Banco Mundial y USAID para compartir experiencias y conocimientos especializados en el tema, con los parlamentarios participantes. El Dr. Naser J. Al Sane, presidente de la GOPAC y director del Grupo de Trabajo sobre la CNUCC, presidirá la reunión.

Las evaluaciones y los planes para adoptar acciones correctivas en el Sudeste Asiático y en otras regiones se sintetizarán e incorporaran dentro de un informe mundial a ser presentado durante a Conferencia Mundial de Ciudad de México en 2011.

El senador Angara ha presidido SEAPAC desde su instauración en una reunión en Manila realizada en Marzo de 2005 y jugó un papel clave, como lo informaron los medios, en la ratificación de la CNUCC por parte de las Filipinas, en junio de 2006. El senador Angara también hace parte del Comité Ejecutivo de la GOPAC.

El Presidente de APNAC Fue Elegido Vicepresidente de la GOPAC

El Honorable Given Lubinda, miembro del Parlamento de Zambia y presidente de APNAC fué elegido por unanimidad para fungir como vicepresidente de la GOPAC, en la reunión que tuvo lugar en Ottawa el 8 de junio. Además de acoger con beneplácito al Honorable Lubinda en el Ejecutivo de la GOPAC, el Honorable Naser Al Sane, presidente de la GOPAC, agradeció al Honorable Augustine Ruzindana de Uganda quien renunció al Ejecutivo este año, por sus servicios a la GOPAC y a APNAC.